
В сентябре состоятся выборы в 
Законодательное собрание Ростовской 
области. На них вам предстоит отдать 
свои голоса кандидатам, которых 
вы считаете наиболее достойными 
представлять вас в региональном 
парламенте.

Я буду участвовать в этих выборах 
как независимый кандидат, 
представляющий не какую-либо из 
политических партий, а только своих 
избирателей.
Принять это решение было непросто, 
пришлось многое взвесить и обдумать. 
Руководство крупным предприятием 
требует больших усилий. Но оно 
же дает большие возможности — 
помогать сотрудникам, городу и его 
жителям, получать необходимый опыт 
для решения самых разнообразных 
вопросов. Уверен, что смогу 
применить этот опыт в своей работе в 
Законодательном собрании.

Чтобы у Донского края, в первую 
очередь у его сельских поселений 
было будущее, необходимо прежде 
всего создать условия для жизни, для 
работы. Тогда люди перестанут уезжать 
на заработки, молодежь перестанет 
искать счастья за тридевять земель. 
Ведь счастье – вот оно! Оно в любви 
близких, в труде на благо родного края. 
Как говорили наши мудрые предки, где 
родился – там и пригодился.
Я знаю, как этого добиться. Как 
сделать так, чтобы наш регион 
процветал. Я верю в политику 
конкретных дел и готов приложить все 
силы, использовать весь накопленный 
за долгие годы работы опыт, багаж 
знаний и, не побоюсь этого слова, 
житейской мудрости, чтобы добиться 
результата.
Считаю, что корень всех проблем на 
сегодняшний день – неправильное 
распределение бюджетных средств. 
Если урегулировать этот вопрос на 
законодательном уровне, то можно 
приступать к решению уже более 
конкретных, насущных проблем. 
А это создание рабочих мест, 
удовлетворяющих условиям достойной 
жизни. Обеспечение комфортной 
среды, где человек будет чувствовать 
себя человеком. Это доступность 
качественного образования для 
всех без исключения. Это разумное 
использование и приумножение 
природных ресурсов, которыми богата 
наша земля. И многое, многое другое.
Я убежден: возможность честно 
смотреть в глаза людям – это главный 
качественный показатель работы 
депутата. Поэтому я открыт для 
общения, для ваших предложений и 
пожеланий. Более того, уверен, именно 
вместе, сообща мы сможем сделать 
очень и очень многое! 

Кандидат в депутаты
Законодательного Собрания 

Ростовской области по 
одномандатному избирательному 

округу №23
Сергей Билан

#ВЫБОРЫ

 Выборы в Законодательное собрание Ростовской области VII созыва
Одномандатный избирательный округ №23

ДОРОГИЕ 
ЗЕМЛЯКИ!

Сергей БИЛАН:
РАБОТАТЬ НА БЛАГО 
ЗЕМЛЯКОВ

СЕРГЕЙ ИВАНОВИЧ БИЛАН — 
потомственный металлург. Его отец 
Иван Петрович Билан посвятил свою 
жизнь работе на ТАГМЕТе. Он известен 
как автор ряда полезных изобретений 
для металлургических производств.
Сергей Билан родился в 1962 году в 
Таганроге.
В 1984 году окончил 
Ростовский институт инженеров 
железнодорожного транспорта, в 
2004 году — Академию бюджета и 
казначейства Министерства финансов 
Российской Федерации.
Прошел долгий трудовой путь:
– с 1984 по 1985 год – помощник 
мастера по ремонту оборудования 
ТПЦ №1 Таганрогского 
металлургического завода;
– с 1985 по 1987 год – слесарь 
по ремонту металлургического 
оборудования;
– с 1987 по 1991 год – механик цеха 
по ремонту металлургического 
оборудования, заместитель 
начальника ЦРМО;
– с 1991 по 1997 год – заместитель 
главного механика завода;
– с 1998 по 2001 год – начальник 
отдела ОАО «ТАГМЕТ»;
– с 2001 по 2002 год – начальник 
отдела Трубной металлургической 
компании;
– с 2002 по 2016 год – заместитель 
генерального директора ТМК, 
директор дивизиона «ТМК 
Нефтегазсервис»;
– с 16 марта 2016 года – управляющий 
директор Таганрогского 
металлургического завода.
В апреле 2016 года Сергей Билан 
был избран председателем Совета 
директоров города Таганрога.
Почетный металлург Российской 
Федерации. Награжден почетной 
грамотой Министерства 
промышленности, науки
и технологий РФ.
Заведующий кафедрой «Технологии 
производства стали и сплавов» 
Донского государственного 
технологического университета.
Женат, отец двоих взрослых 
сыновей.

БИОГРАФИЯ
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— Сергей Иванович, вы родились в 
Таганроге, начали трудовой путь на 
ТАГМЕТЕ, работали в Москве, сейчас 
руководите крупным промышленным 
предприятием. Почему вы решили 
баллотироваться по округу, 
значительная часть которого 
приходится на сельскую местность?

— Я бы не стал резко разделять 
Таганрог и соседние районы. 
Они тесно связаны и зависят 
друг от друга. В Неклиновском, 
Куйбышевском, Мясниковском, 
Родионово-Несветайском районах 
живут многие сотрудники и ветераны 
нашего предприятия. Поскольку я 
регулярно общаюсь с коллективом, 
то знаю проблемы этих территорий, 
а начав избирательную кампанию, 
погрузился в них еще сильнее. С 
этой точки зрения разница между 
городом и сельской местностью 
невелика: люди хотят жить в 
комфортных условиях, пользоваться 
коммунальными услугами, не 

беспокоясь об отключениях 
воды и электричества, ездить 
по ровным дорогам и ходить по 
чистым освещенным улицам, 
иметь возможность отдохнуть 
в благоустроенных парках и 
скверах. Так что проблемы схожи, 
и пути решения одни — привлекать 
ресурсы на решение тех вопросов, 
с которыми местные бюджеты не 
справятся своими силами. А к таким 
вопросам относятся и масштабный 
ремонт дорог, и строительство 
водопроводных сетей, и капитальный 
ремонт школ и детских садов, и 
многое другое. С этой целью я и 
выдвинул свою кандидатуру в 
Законодательное собрание Ростовской 
области.

– Но все же своя специфика у города 
и у сельских районов есть?

– Есть. У нас обширные хлебородные 
земли, но сберечь их, полностью 
использовать их потенциал мы 

сможем, только если в полях и садах 
будут работать люди, понимающие: 
«Это наша Родина, мы хотим здесь 
жить и хотим, чтобы здесь жили 
наши дети». Что мы видим сейчас? 
Из сельской местности молодые 
трудоспособные люди уезжают в 
города, где выше зарплаты. Молодежь 
едет учиться и не возвращается.

— Как решать эту проблему?

— Создавать комфортные условия для 
жизни и правильно распределять 
ресурсы. Мне кажется, властям 
нужно повернуться лицом к человеку, 
в первую очередь — человеку труда. 
Сельскохозяйственный труд очень 
тяжел, а его результаты сильно 
зависят от капризов природы, 
контролировать которую мы 
пока не научились. Недавно, 
разбираясь с качеством молока, 
которое поставляют на ТАГМЕТ 
для работников вредных участков, 
я выяснил, что из цены, условно 

ВАЖНО

«ОСНОВНОЕ ВНИМАНИЕ — 
ЛЮДЯМ ТРУДА»
СЕРГЕЙ БИЛАН — О НЕОБХОДИМОСТИ РЕГУЛИРОВАТЬ ЦЕНЫ, ДЕЛАТЬ СЕЛО КОМФОРТНЫМ 
ДЛЯ ЖИЗНИ И ПОДДЕРЖИВАТЬ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО.

Люди хотят жить 
в комфортных 
условиях, 
пользоваться 
коммунальными 
услугами, не 
беспокоясь об 
отключениях воды 
и электричества, 
ездить по ровным 
дорогам и ходить 
по чистым 
освещенным 
улицам, иметь 
возможность 
отдохнуть в 
благоустроенных 
парках и скверах.
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ВАЖНО

говоря, 80 рублей за литр максимум 
20-25 рублей получает крестьянин, 
еще 25 рублей — предприятие, 
которое занимается переработкой 
и упаковкой. Остальное достается 
торговой сети. То есть, животноводы 
получили в результате меньше всех. 
Откуда у них возьмутся высокие 
зарплаты? В растениеводстве 
ситуация тоже сложная. Зерна 
мы выращиваем много, но 
эта отрасль сильно зависит от 
экспорта, который выгоден в 
первую очередь зернотрейдерам, 
а крестьянам иногда приходится 
продавать урожай чуть ли не в 
убыток, лишь бы получить хоть 
какие-то деньги. Я считаю, нам 
нужно развивать переработку, то 
есть усиливать государственную 
поддержку предприятий, которые ей 
занимаются.

— На какие еще проблемы сельской 
местности вы считаете необходимым 
обратить внимание?

— В Ростовской области на селе 
первичное звено медицины 
укомплектовано кадрами едва 
ли на половину. Откуда в таких 
условиях возьмется высокий уровень 
медицинской помощи? То же самое 
можно сказать об образовании, 
о культуре. Государственные 
программы привлечения молодых 
специалистов в сельскую местность 
есть, но их, видимо, недостаточно. 
Те же медики в целом в дефиците, 
выпускнику выгоднее остаться в 
городе и заниматься какими-нибудь 
пластическими операциями. А если он 
и лечит людей по-настоящему, то ищет 
место с зарплатой повыше в частной 
клинике. Я думаю, в этих условиях 

имеет смысл вернуть практику 
распределения после окончания вуза. 
Отработай несколько лет на селе, 
чтобы компенсировать государству 
свое обучение. Но это, конечно, 
должно сопровождаться полноценной 
поддержкой — жилищными 
программами, подъемными, а главное 
— достойными зарплатами.
Второй вопрос — инфраструктура. 
Нам не хватает воды. Дон мелеет. 
Новые гидроузлы поднимут уровень 
воды, но не увеличат ее количество. 
Река заиливается, многие родники 
закрываются. Климат у нас 
становится все более засушливым, 
наличие воды для сельского 
хозяйства — критический вопрос.
И такие вопросы необходимо решать, 
чтобы люди не искали где-то счастья, 
а находили его в жизни и труде на 
родной земле.

ПРОБЛЕМАТИКА СЕЛЬСКИХ РАЙОНОВ 23-го
ИЗБИРАТЕЛЬНОГО ОКРУГА
Необходимость капитального ремонта здания Греково-
Ульяновского сельского ДК Большекрепинского с. п. Родионово-
Несветайского района. ДК не ремонтировался с момента 
постройки в 1975 г. Также стоит вопрос реконструции сельского 
ДК в х. Веселый Недвиговского с. п. Мясниковского района и в с. 
Самбек.
Состояние электрических сетей на территории Большекрепинского 
с. п. Линии электропередач, опоры и трансформаторы изношены, 
что приводит к частым отключениям электроэнергии в непогоду.
Скважины, снабжающие водой х. Выдел и х. Папченко, позволяют 
обеспечить водоснабжение в течение не более чем двух часов в 
сутки. В ряде других населенных пунктов Большекрепинского с. п. 
водоснабжение отсутствует полностью.
Плохое состояние дороги от с. Чистополье до СНТ «Рассвет». 
Грунтовая дорога протяженностью 4 км в дождь практически 
непроходима.
Отрезок дороги по ул. Октябрьской в ст. Большекрепинской, 
по которой проходит маршрут школьного автобуса и которая 
является частью автодорог между Матвеевым Курганом и 
Родионово-Несветайской — в неудовлетворительном состоянии.
Деревянный мост в сл. Барило-Крепинская Родионово-
Несветайского района, соединяющий две части населенного 
пункта, находится в аварийном состоянии. Проехать по нему могут 
только легковые автомобили, проезд машин скорой помощи и 
пожарных расчетов невозможен.
Состояние автодороги Куйбышево – Алексеево-Тузловка – 
Родионово-Несветайская (от с. Миллерово до х. Власово-Буртовка 
к х. Маяки) не позволяет курсировать по ней школьным автобусам 
и общественному транспорту.

Сети энергоснабжения в сл. Барило-Крепинская находятся 
в неудовлетворительном состоянии, электричество часто 
отключается даже в хорошую погоду.

Отсутствие капитального ремонта автодороги по маршруту 
школьного автобуса по ул. Садовой в с. Бессергеновка 
Вареновского с. п. и по ул. Советской и пер. Мирному в с. 
Вареновка, ул. Южной, 9-му пер. и ул. Привокзальной в 
с. Приморка, а также по ул. Октябрьской в с. Синявское 
Неклиновского района и на маршруте Советка – Приют.
Отсутствие отдельного здания начальной школы в Вареновском с. 
п., из-за чего занятия в местной школе идут в две смены.
Плохое состояние памятников героям Великой Отечественной 
войны в с. Бессергеновка и с. Синявское, а также Советинском с. п. 
Неклиновского района.

Необходимость ремонта здания сельского ДК в с. Самбек и 
Советинском с. п. Неклиновского района.
Отсутствие специалистов в Самбекской врачебной амбулатории.
Нехватка рейсов автобусов на маршруте Самбек – Покровское.
Нехватка мест в детском саду в с. Синявское. Для решения 
этой проблемы требуется строительство нового дошкольного 
образовательного учреждения на 120 мест.

Необходимость капремонта автодороги на Буденновском спуске в 
с. Синявское Неклиновского района.

Отсутствие стационарного отделения в Синявской участковой 
больнице.
Отсутствие автобусного сообщения в Советинском с. п. 
Неклиновского района.
Отсутствие аптеки в Советинском с. п.
Необходимость капремонта внутрипоселковой тырсовой дороги по 
ул. Ленина ст. Морская.
Необходимость строительства новых водоочистных сооружений на ст. 
Морская и канализационных очистных сооружений в с. Приморка.
Отсутствие ДК в с. Приморка, а также необходимость капремонта 
спортзалов Приморской СОШ и здания Приморской врачебной 
амбулатории.
Требуется обустройство системы освещения на футбольном стадионе 
и полива в х. Веселый.
Отсутствие дренажной системы в х. Хапры Недвиговского с. п. 
Мясниковского района, из-за чего после дождей размываются пер. 
Восточный, Никаноровский, Костенко, Северный, а также подъезд 
к железнодорожной остановочной площадке.
Отсутствие спортивных площадок в х. Хапры.
Высокая степень износа автодорог, соединяющих Куйбышевский 
район с Родионово-Несветайским районом и райцентр — с 
другими населенными пунктами Куйбышевского района, а также 
дороги Куйбышево — Успенская, износ асфальтобенного покрытия 
которой — более 75%. Требуется также завершение капремонта 
дороги по ул. Победы в х. Новая Надежда, где контракт с 
подрядчиком расторгнут из-за ненадлежащего качества работ.

Отсутствие централизованного водоснабжения в с. Новиковка 
Куйбышевского района.

Необходимость капремонта детского сада «Аленушка» в с. 
Куйбышево, а также строительство детсадов в с. Новиковка и х. 
Кринично-Лугский.
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–  О человеке всегда судишь по 
его делам, и, если человек в своей 
работе ответственен, инициативен, 
надежен – можно быть уверенным, 
что эти свои качества он проявит 
и в больших делах, таких как 
депутатская работа.
СЕРГЕЙ БИЛАН – это поддержка 
активной молодежи, это помощь 
социально незащищенным 
категориям граждан, это 
социальные гарантии ветеранам и 
многое другое.
Он всегда поддерживал и 
поддерживает человека труда, 
всегда помогал тем, кто готов 
честно работать.
Все это очень важно для села, где 
люди заняты трудом на земле — 
тяжелым, но необходимым, где 
нужна молодежь, которая готова 
жить и работать на малой родине.
Огромное количество социальных 
инициатив, я уверен, готов будет 
предложить на законодательном 
уровне Сергей Билан. Это тот 
кандидат, от которого ждешь очень 
многого.
То, что Сергей Иванович принял 
решение баллотироваться в 
Законодательное собрание 
Ростовской области – ожидаемо 
и закономерно. Он здесь – не 
случайный человек.
Уверен, ему есть что сказать!
Я поддерживаю его кандидатуру!

– Как любому человеку, мне 
приятно внимание. Внимание 
не только и не столько к моей 
персоне, сколько к делу моей 
жизни, к школе, в которой я 
работаю долгие годы. Поэтому 
было очень приятно, когда СЕРГЕЙ 
ИВАНОВИЧ БИЛАН ответил на 
приглашение посетить выпускной в 
нашей школе. Могу сказать, что в 
лице Сергея Ивановича я встретила 
практически родственную душу – 
настолько во многом совпали наши 
с ним взгляды на молодежь, на 
современную действительность и на 
многое, многое другое. 
Сергей Иванович – умный, 
образованный, тонко чувствующий, 
чкловек с большим сердцем. И, 
конечно, для наших ребят он нашел 
правильные, нужные слова, чтобы 
поддержать их в выборе пути, 
направить, а возможно, заставить 
задуматься…
С позиции не только приглашенного 
гостя, но и старшего товарища он 
напомнил выпускникам, как важно, 
переходя такой значимый рубеж, 
оглядываться назад и не забывать о 
тех, кто их к этому рубежу привел – о 
семье, родных. Рассказал о том, как 
много значит в этой жизни получить 
профессию. И заверил: для тех, кто 
готов вступить во взрослую, трудовую 
жизнь, двери его предприятия всегда 
открыты. А ведь ребятам именно 
сейчас так важно понимать, что им 
есть куда идти. 
Знаю, что Сергей Билан ведет 
большую профориентационную 
работу, в том числе и в сельских 
территориях, и видит большой 
потенциал в современной 
молодежи. Поэтому хочется сказать: 
«Спасибо, Сергей Иванович, что 
верите в наших ребят! С вашей 
поддержкой у них есть будущее!»

Не секрет, что сельские территории 
всегда имели особый статус и свою 
специфику. Как руководитель с 
опытом общественной работы, могу 
подтвердить, насколько важна селу 
поддержка со стороны органов 
власти. И вижу, что СЕРГЕЙ БИЛАН 
эту поддержку оказать готов. Он 
крепкий хозяйственник, умелый 
управленец. Считаю, что его работа 
на большом производстве и опыт 
решения самых разных вопросов во 
главе Совета директоров Таганрога 
– прекрасная база для депутатской 
работы.  
Кроме того, Сергей Иванович – 
честный, мудрый и великодушный 
человек. На постоянной основе 
он оказывает поддержку тем, 
кто сейчас находится на огневых 
рубежах. Наслышана и о его 
помощи семьям мобилизованных, 
и о том, что металлурги регулярно 
собирают для военнослужащих 
посылки с гуманитарной помощью.  
В связи с этим хочу высказать 
Сергею Ивановичу слова 
признательности. Такие, как он, 
своих не бросают!

– Как глава поселения и человек с 
опытом административной работы 
в разных сферах, хочу сказать, 
что нам нужен такой депутат 
как СЕРГЕЙ БИЛАН – опытный и 
уверенный управленец, знающий 
проблемы не только города, но 
и села, учитывающий интересы 
трудящихся, пенсионеров, молодых 
семей и видящий пути решения 
назревших вопросов.
Как педагог, много лет работающий 
с детьми, убеждена: Сергей 
Иванович – прекрасный пример 
не только для подрастающего 
поколения, но и для всех нас. 
Пример мудрости, твердости, 
честности перед другими и 
перед собой, пример активной 
гражданской позиции.
Считаю, что выдвижение Сергеем 
Биланом своей кандидатуры – это 
шаг к позитивным преобразованиям 
в регионе. Со своей стороны 
обещаю вам, Сергей Иванович, 
всестороннюю поддержку! Желаю 
вам успеха на избранном пути!

ОКСАНА ИВАНЮК, 
заведующая МБДОУ №10 
«Сказка», член казачьего 
общества «Хапры»:

ИРИНА ЗИМОВЕЦ, 
председатель Собрания 
депутатов — глава 
Приморского сельского 
поселения, директор 
Приморской средней 
общеобразовательной
школы:

АЛЕКСАНДР 
КОНДРАТЮК, директор 
МБУ «ЦСО ГПВ и И» 
Родионово-Несветайского 
района, председатель 
Собрания депутатов 
– глава Родионово-
Несветайского района:

ЕЛЕНА КУЧИНА,
директор МБОУ 
Куйбышевской СОШ
им. А.А. Гречко:

Сергей БИЛАН:
РАБОТАТЬ НА БЛАГО 
ЗЕМЛЯКОВ

МНЕНИЕ

МНЕНИЕ

НА ПРИЕМ к БИЛАНУ

Общественная приемная кандидата в 
депутаты Законодательного собрания 
Ростовской области Сергея Билана:

г. Таганрог, ул. Дзержинского, 142/6, 
цокольный этаж жилого дома.

Телефон: +7 909 429-43-10 (для звонков).

Тезисы предвыборной программы, размещенные в данном агитационном материале, в случае избрания Билана Сергея Ивановича депутатом Законодательного 
собрания Ростовской области седьмого созыва по Куйбышевскому одномандатному избирательному округу №23 будут реализованы на основании 
принимаемых в соответствии с законодательством Российской Федерации решений органов государственной власти и местного самоуправления.

Заказчик: Кандидат в депутаты Законодательного Собрания Ростовской области седьмого созыва по Куйбышевскому 
одномандатному избирательному округу № 23 Билан Сергей Иванович. Изготовитель: ЗАО «Технический центр 
«Крестьянин» ИНН 6165109586, юридический адрес: 346800, Ростовская область, р-н Мясниковский, с. Чалтырь, Тер. 
Промышленная зона 1 пятно 2 В, тираж 20000 экз. № заказа 781. Дата выхода: 26.07.2023 года. Изготовление оплачено 
из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Закон одательного Собрания Ростовской области седьмого 
созыва по Куйбышевскому одномандатному избирательному округу № 23 Билана Сергея Ивановича.


